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週四，環境部巴石河協調和管理辦公室的環境助理在馬尼拉王城內進行巴石河的日常清理工作。巴石河協調和管理辦公室定期部署163
名行政助理，也被稱為「河流勇士」，以及三艘垃圾船，清除巴石河系統的固體廢物並收集水葫蘆。

餐館老闆擔憂假殘疾人卡氾濫
本報訊：餐廳老闆對因使用假殘疾人卡

而造成的損失表示擔憂。

計順市一家熱門餐廳的營運經理加斯蒂

溜（Faith Castillo）表示，折扣佔其每日銷售

額的 5%。

她說：「我們的經驗是，每10名用餐

的人中，大約有6 人是殘疾人卡持有者，有

時這是值得懷疑的，因為你看到他們身體健

全，而我們並沒有根據卡上寫的殘疾情況

來判斷。一旦他們擁有殘疾人卡，我們當

然會立即應用折扣，因為我們沒有驗證過

程，」。

然而，當一些人利用《擴大殘疾人福利

和特權法》使用有問題的殘疾人卡時，問題

就出現了。

菲 律 濱 餐 廳 業 主 協 會 主 席 埃 里 克 · 鄧

（Eric Teng，音）表示，他們發起了一場反

對使用假殘疾人卡的運動，因為他們的企業

遭受了重大損失。

他解釋道：「出現了戲劇性的增長。我

們過去注意到一天的總銷售額約為5%，這

已經很大了，但現在，有些日子達到了30% 

甚至更多。換句話說，我們全天銷售的商品

中，30%具有某種殘疾人或老年卡折扣。但

真正令人擔憂的是殘疾人卡的成長。」

他說，雖然有些卡片很容易偽造，但某

些地方政府單位已經採用了二維碼和全像圖

等安全功能。

假卡氾濫成災，有些在網上的售價低至

每張350披索。

國家殘疾人事務委員會執行董事魯羅瓦

（Glenda Rulova）表示，他們一直在與菲律

濱餐廳業主協會合作解決假殘疾人卡問題。

魯羅瓦說：「我們正在全力打擊假身份

證，並起訴那些使用假身份證的人。」

她解釋說，假身分證的傳播不僅影響餐

廳老闆，還損害了殘疾人行業合法成員的權

利。

她說:「由於這些假身分證的氾濫，各機

構對提供折扣心存疑慮。」

魯羅瓦補充說，他們已經就這些非法卡

片的銷售問題聯繫了Meta（臉書的）。

她說：「這是不允許的，因為唯一可以

發布的是市政廳的殘疾人事務辦公室。」

杜特地向女兒支招
如何應對眾院調查
本報訊：前總統杜特地似乎建議其

女兒、副總統莎拉．杜特地，應面對眾議

院針對其涉嫌挪用機密資金的調查。

這對父女於11月13日一同出席在計順

市國會大樓舉行的第11場四合一委員會聽

證會。然而，四合一委員會調查的對象僅

為前總統杜特地，副總統僅以精神支持的

身份陪伴。

經過13小時的調查聽證會後，杜特地

接受了記者的簡短採訪。

當被問及是否會建議女兒出席眾議

院聽證會並宣誓作證時，前總統杜特地回

應：「我想，她應該運用從我身上學到的

東西，照著去做。」

若此言意指應該像他一樣面對眾議

院調查，那麼該如何決定便交由副總統杜

特地自行判斷。

副總統在父親接受訪問前已離開眾

議院，並未參與之後的採訪。

由眾議員喬爾．蔡（Joel Chua）擔任

主席的眾議院良政與公共問責委員會正在

調查副總統杜特地機密資金爭議事件。

在週三的聽證會中，良政委員會秘

書向副總統杜特地遞交了出席11月20日聽

證會的邀請函，副總統杜特地簽收了邀請

函。

在迄今五場聽證會中，副總統僅參

加了首次聽證會，且當時拒絕宣誓作證。

厘務局將關閉
未註冊網店

本報訊：厘務局於11月14日提醒網上

賣家遵守該機構的註冊及繳稅規定，並警

告不遵守規定的網店將會被停業。

厘務局長盧馬義（Romeo Lumagui 

Jr.）是在聖誕假期臨近，預計網店銷售將

會上升之際發表此聲明。

他表示，所有網店無論規模大小，

都必須向厘務局註冊。

盧馬義在電視簡報中說：「在註冊

方面，我們沒有最低要求。所有從事商業

活動、所有計劃在線上銷售的人，都必須

在我們的機構註冊。至於是否需要繳稅，

或是否有稅款扣除，那是另一回事。但註

冊是必須的。」

「 如 果 業 務 規 模 小 ， 當 然 不 用 繳

稅。但問題是，如果生意突然做大了，而

你又沒有辦理相關登記，那你就必須補繳

稅款，而且可能會面臨一些行政處罰，這

樣反而會增加營運的麻煩。」

盧馬義指出，厘務局設有線上註冊

平台，使商業東主可以更輕鬆地完成註

冊。他還表示，厘務局正與大型網上銷售

平台進行溝通，提醒他們負有監督賣家合

規的責任。

他說：「我們與網上銷售平台保持

聯繫。我們確保他們了解自己的義務，負

責監控其認證賣家的合規情況。」

武六干禁鋼鐵廠
使用感應爐

限6個月更換金屬熔煉技術
本報訊：武六干省仙沓瑪利亞（Sta. 

Maria）的地方政府已經禁止在該地區的

鋼鐵生產中使用會造成環境危害的感應

爐。根據社長拉莫斯（Bartolome Ramos）

簽署的第704號條例，要求對地區內的鋼

鐵廠和金屬熔煉活動進行現代化，以保護

環境並確保社區居民的健康和福祉。

拉莫斯表示，這一舉措展示了地方

政府致力於保護環境並防範由高度污染活

動所帶來的危害。

拉莫斯於11月14日發佈的新聞稿中表

示：「我們希望吸引投資者進駐，但我們

也需要確保他們的運營不會對環境和我們

居民的健康造成損害。」

該條例的第13條禁止使用感應爐，並

要求鋼鐵廠在六個月內轉向「更先進且環

保的技術」來進行金屬熔煉和生產。

條例中指出：「現有的鋼鐵廠將獲

得六個月的寬限期，以修復和改進污染控

制裝置。」

該條例的通過旨在減少，甚至完全

消除由鋼鐵廠和其他行業之運營所造成的

空氣污染，改善仙沓瑪利亞社的環境狀

況。

菲機場將使用新生物識別系統
本報訊：菲律濱即將在國內機場測試

一套新的生物識別系統整合到身份識別系統

的可行性。此前，菲律濱交通部與美國公

司UltraPass ID簽署了一份合同，進行生物識

別程式的試用期，以改善乘客體驗及機場運

作。

目前，菲律濱部分國際機場已在電子通

關閘口使用臉部和指紋掃描進行入境清關。

但交通部指出，新系統可應用於機場的其他

流程。

交通部長卯智斯沓（Jaime Bautista）表

示，該生物識別系統將與菲律濱國家身份識

別系統連結，使乘客能夠快速通過機場內的

各個檢查點。

卯智斯沓表示：「這個生物識別系統不

僅提供便捷的乘客處理流程，還增強了安全

措施。護照中的嵌入式生物識別數據可讓乘

客輕鬆通過登機、安檢及登機閘口。」

他指出，這項試點計劃將在怡朗國際機

場進行，合同涵蓋明年數月的試驗期。

UltraPass ID表示，該公司已在多個行業

和企業中使用此技術，這次vt將是其首次參

與機場項目。

UltraPass首席執行官斯塔爾（Eric Starr）

保證，該系統具備高度安全性，且數據受到

保護。

斯塔爾說：「UltraPass技術與菲律濱國

家身份識別系統無縫連接。通過這次試點測

試，我們將展示數碼身份驗證如何縮短處理

時間、提高安全性，並實現無接觸的高效機

場體驗。」

他補充道：「無接觸操作的本質是，乘

客可以使用臉部識別代替出示登機證。」

47%國人未來1年生活改善
本報訊：社會氣象站於9月14日至23日進

行的非委託民意調查顯示，接近一半的菲律

濱人對未來12個月生活質量改善抱有樂觀態

度。

該民調的結果於11月14日週四公佈，結

果顯示47%的菲律濱人認為其生活質量會改

善，40%預期會保持不變。

同時，只有5%認為生活質量會變差，另

有8%未作答。

社會氣象站將相信生活質量會改善者稱

為「樂觀派」，而認為生活質量會變差者則

稱為「悲觀派」。

社會氣象站表示：「最終的個人樂觀

指數淨值為+42（樂觀派比例減去悲觀派比

例），屬於極好的水平。」

社會氣象站補充：「2024年9月的個人樂

觀指數淨值與2024年6月的+41幾乎持平，並

較2024年3月的+37略有上升。」

社會氣象站指出：「從2024年6月到2024

年9月，全國個人樂觀指數淨值上升了一個百

分點，這是由於大岷區和未獅耶地區的個人

樂觀指數淨值輕微增長，與棉蘭佬地區的輕

微下降，以及呂宋島其它地區（大岷區以外

的呂宋島地區）的穩定表現共同促成。」

在大岷區，得分從+40上升至+45，仍屬

於「極好」水平。

呂宋島其它地區的變動不大，從+49輕微

下滑至+48。

也是屬於「極好」水平。

未獅耶地區的得分由+27升至+31，從

「高」升至「非常高」水平。

而棉蘭佬地區則保持在「非常高」水

平，但得分從+39降至+37。

2024年第三季度的社會氣象站民意調查

是通過面對面訪問進行，對象為全國範圍內

年齡18歲以上的1,500名成年人。

描貝斯否認強迫證人作假證
本報訊：眾議員描貝斯（Rober t  Ace 

Barbers）駁斥了前總統杜特地的說法。此

前，前總統杜特地聲明稱在眾議院四合一委

員會上的證人是被迫就禁毒戰提供虛假證

詞。在週三的四合一委員會第十一場聽證會

上，描貝斯告訴杜特地，眾議員在詢問格里

哈爾多（Hector Grijaldo）是否能證實有關禁

毒戰中獎勵制度的證詞時，並沒有涉嫌唆使

作偽證。

在10月28日的參議院藍帶委員會聽證會

上，格里哈爾多聲稱，眾議員費南德茲（Dan 

Fernandez）和眾議員亞萬地（Bienvenido 

Abante）向他施壓，要求他確認加瑪（Royina 

Garma）對禁毒戰的說法。杜特地表示，這可

能涉及唆使作偽證。

描貝斯表示：「如果您說有些面對委員

會的人被迫說出不真實的話，並且您還將四

合一委員會成員的行為稱為唆使作偽證，那

您是錯的。」

他補充說：「當格里哈爾多、亞萬地主

席和費南德茲眾議員談話時在場的律師證實

了格里哈爾多的說法純屬捏造。」

描貝斯表示，格里哈爾多拒絕出席四合

一委員會的聽證會，這讓眾議員認為，這些

指控背負著巨大的證明責任。

他進一步指出：「實際上，格里哈爾多

已經提交了兩封信，表示無法出席四合一委

員會的聽證會。也許他已經意識到，他對四

合一委員會提出的指控有多麼嚴重。」

在參議院聽證會上，格里哈爾多表示，

一名安全官員在10月22日的四合一委員會聽

證會期間要求他離開會議室，並與費南德茲

和亞萬地會面。

格里哈爾多說：「費南德茲把他手中的

文件放在桌子上，告訴我，『讀出這段話」

並指著文件中的一段。『這是加馬的補充聲

明，說你知道這個獎勳制度，只需確認一

下。』」

然而，格里哈爾多表示，當他告訴眾議

員自己無法確認加馬的證詞時，費南德茲問

他，「那你覺得自己能在她的證詞中加入自

己的說法？」

格里哈爾多還聲稱，亞萬地也試圖促使

他透露一些東西。

隨後，前菲國警總監、現任參議員黎拉

羅沙（Ronald dela Rosa）問格里哈爾多，是

否受到了指導和騷擾，要求他證實加馬的說

法。格里哈爾多回答說是。

費南德茲表示，格里哈爾多確實曾被傳

喚，但他並未被迫確認加馬的證詞。加馬的

律師也表示，並沒有任何人試圖強迫格里哈

爾多。

前警官的揭露，例如加馬聲稱杜特地政

府的禁毒戰中存在獎勵制度，讓眾議員更加

相信行動中存在違規行為。

據加馬說，杜特地在2016年曾致電她，

討論按照「納卯模式」，建立一個在全國範

圍實施的特別行動隊。加馬表示，納卯模式

涉及向殺害毒品案嫌疑犯的警察提供從2萬披

索到100萬披索不等的現金獎勵。

加馬還聲稱，杜特地所設立的「納卯

暗殺隊」在納卯的警察之間早已是公開的秘

密。


